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电动自行车安全隐患全链条整治在行动
今日总值班 侯军 值班编委 郭玉梅

责 编 金婧 版式 张增强

本报讯（记者 郭萌）11日上
午，市工信局工作人员走进华富
（江苏）锂电新技术有限公司，实地
检查“满电回家”行动开展情况。
走进厂区，首先映入眼帘的是整齐
划一的电动车车棚，一百多辆电动
自行车正在有序充电。记者看到，
员工们到公司后的第一件事就是
将电动车接入充电桩，确保下班时
能够“满电回家”。

据悉，为积极响应“满电回家”
行动，华富公司去年10月就对充
电设施进行了升级改造，将车棚内
电动车插座从30个增加至60个，
能够满足厂区150位员工的充电
需求。同时建立了严格的巡检制
度，并在车棚四周配备了充足的灭
火器材，切实消除安全隐患。

我市自开展电动自行车安全
隐患全链条整治工作以来，市工信
局联合各乡镇（园区）广泛动员，多
措并举推进整治工作。一方面，鼓
励企业规范建设充电桩，为职工提
供安全便捷的充电场所，引导职工
尽量白天在单位充电，确保满电回
家，有效降低小区夜间充电的安全
风险。另一方面，组织各乡镇（园
区）对全市电动自行车整车、车架、

蓄电池、充电器等相关生产企业
（含规模以下企业）进行全面摸底
排查，共摸排相关生产企业 13
家。市工信局多次深入企业现场
检查，详细了解企业生产经营情
况，开展政策宣讲，督促企业规范
生产。

在推进电池回收处置方面，市
工信局也采取了有力措施。欧力
特公司作为我市唯一一家获批电
动自行车用锂电池回收处置的企
业，目前负责全市电动自行车以旧
换新活动中旧车的整车回收处
置。市工信局副局长陶香潮表示，
市工信局将持续强化监管，加强业
务指导，督促企业规范处置，确保
废旧电池得到环保处理。同时呼
吁企业为员工提供安全、便利的电
动自行车停放充电场所，同时加强
消防宣传教育培训，引导职工养成
良好的停放充电习惯。他还提醒
广大市民，废旧电池属于危险废弃
物，不能随意丢弃，必须送到正规
回收点进行规范处置，共同维护城
市环境和安全。

安全充电 满电回家

本报讯（记者 葛维祥）12日，市委书
记田醒民带领有关部门，深入文旅重点项
目点位开展调研，并主持召开座谈会研究
重点文旅项目相关方案，加快推动项目落
地见效。他强调，高邮过去城以文兴，未
来要以文兴城。要充分保护好、传承好、
利用好历史文化资源，善思多谋，做足做
活现代文旅大文章。市人大常委会主任
张秋红，市委常委、宣传部部长薛斌，副市
长周启泉参加调研。

调研中，田醒民一行实地考察了运河
西堤文化公园提升项目、高邮师范“旧址
新用”项目、孙云铸故居修缮及布展项目
和湖上花海项目，深入细致地了解项目现
状、未来规划、资金来源、运营质态等情
况。在考察过程中，他就有关问题和具体
细节，现场交办事项、提出指导意见及落
实要求。

在实地考察并听取重点文旅项目规

划设计方案汇报后，田醒民指出，高邮作
为世界遗产城市、国家历史文化名城、
全国文明城市，历史文化积淀深厚、资
源丰富，发展文旅产业，具有得天独厚
的条件和优势。推动文旅产业高质量
发展，出发点和落脚点旨在强化资源保
护、文化传承和现实利用。但做好做活
文旅大文章，绝非一日之功能成，需要
我们一步一个脚印，用系统观念、长远
眼光去策划规划、串链成线、创出特色、
打造品牌。

就如何加快推进计划实施的重点文
旅项目，田醒民强调，要强势推进，进一
步加强领导力量，由牵头领导抓总，分管
领导抓具体，全力抓好统筹、抓好协调、
抓好监督；要形成推进机制，切实以游客
思维、消费者角度，尽快完善文本方案，
明确目标任务、序时节点，加快推进。要
提前预热，加大宣传推介力度，烘托气

氛、营造氛围。要定位基调，运河西堤文
化公园提升项目要注重点位串珠成线、
动静有别、疏落有致、炫朴有度、呈现有
品。同时要加紧湖上游览线的规划设计
和相关手续的申办。高邮师范“旧址新
用”项目要做好科学规划和布局，在业态
方面，要做好老年事业和老年产业有机
结合，融合发展；在形态方面，尽可能保
有历史风貌。孙云铸故居修缮及布展项
目，要围绕“爱国主义教育基地、廉政文
化教育基地、科普教育基地”的定位和

“家教、家风、家国情怀”的主题做好展
陈。要外引上争，一方面要加强与外界
合作，引进智力资源、社会资本和发展模
式；另一方面，各相关部门、各条线要充
分争取一切可利用的政策，为高邮文旅
事业发展和项目建设助力。

张秋红、薛斌、周启泉分别围绕具体
项目提出了中肯的意见和建议。

田醒民专题调研文旅重点项目时强调——

充分利用好高邮文化资源 善思多谋做活文旅大文章

本报讯（记者 葛维祥 通
讯员 张爱礼）今年3月 12日
是我国第 47 个植树节。当
日上午，市委书记田醒民，市
长郑志明，市人大常委会主
任张秋红，市政协主席李深
红，市委副书记、统战部部长
李伟等市四套班子领导前往
大运河高邮段西堤义务植树
基地参加义务植树活动。

在大运河高邮段西堤义
务植树基地，市四套班子领
导与市级机关干部、青年志
愿者代表，共同开展义务植
树活动。植树过程中，大家
分工协作，配合默契，有力有
效。经过一小时左右的辛勤
劳动，共栽植桃树、柿树、梨
树 500 余株，为大运河文化
带建设再添一片新绿。

据悉，近年来，我市积极
贯彻落实习近平总书记“统
筹保护好、传承好、利用好大
运河”的指示要求，以大运河
文化带建设为抓手，推动造
林绿化项目建设。大运河高
邮段西堤义务植树基地于
2021 年由省林业局批复建
立，我市已连续两年推进实
施大运河文化带造林项目建
设，共造林900余亩，栽植各
类苗木 30000 余株，使得运
河沿线绿色生态屏障、生态
产品供给能力得到了大幅提
升，也为市民提供了优质生
态产品，丰富了游憩休闲体
验。

另悉，过去的2024年，我
市圆满完成了国土绿化任
务，共完成造林1657.1亩，新
增造林实绩居扬州前列。林
业资源管理取得实效，森林

防火安全无事故，林长制工作获省激励表彰。
2025 年，全市计划造林 1400 亩，其中新增 200
亩、更新1200亩。
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本报讯（记者 金雯）12日上午，全市主干道沿线
环境整治推进会召开。市委副书记、统战部部长李伟
出席会议并讲话，市人大常委会副主任潘建奇、市政
协副主席张拥军出席会议。副市长赵国祥主持会议。

李伟要求，全市上下要站在政治高度把握环境整
治的战略定位，破除“等靠要”思想，抢抓时限、抢抓
节点，主动开展人居环境全面“大扫除”，坚持持续用
力，以实际行动提升幸福“质感”。要整好“面子”，主
动对照问题清单检查、举一反三，聚焦重点、紧盯痛
点，精细整改，做到不留死角、不留盲区；要筑牢“底
子”，持续打好基础设施攻坚，健全常态长效管护机
制，推进污水治理攻坚，优先整治黑臭水体，推进户
厕改造攻坚，杜绝“重建轻管”“只建不用”；要厚植

“里子”，深入开展新时代文明实践，坚持自治、法治、
德治“三治融合”，教育引导、实践养成、制度保障“三
管齐下”，不断强健乡风文明的“筋骨脉”；要站稳农
民立场，坚持问需于民，坚持发动农民、依靠农民，激
发农民的积极性与主动性；要突出因地制宜，坚持一
切从实际出发，分区分类明确整治目标任务；要坚持
久久为功，坚持数量服从质量、进度服从实效，尽力而
为、量力而行，真正把好事办好、实事办实。农村环境
整治工作涉及面广、工作量大，各地各有关部门要切
实加强组织领导、落实工作责任，转变工作作风、开
展创新创优，努力推动工作取得实效、再上台阶。

潘建奇就推进全市主干道沿线环境整治工作提
出相关要求。

会上，与会人员共同观看了全市农村人居环境
突出问题视频；市农业农村局布置了主干道沿线农
村人居环境整治及农业生产用房整治工作；市民政
局布置了主干道沿线散坟整治以及清明安全祭扫工
作；开发区、龙虬镇、卸甲镇围绕主干道沿线环境整
治工作依次作交流发言。

全市主干道沿线环境整治推进会召开
李伟出席会议

本报讯（记者 翁正倩）12日下午，全
市深入打好污染防治攻坚战工作推进会
召开，对重点工作进行再部署、再推进。
市长郑志明出席会议并讲话。他要求，要
动真碰硬，真抓实干，快速推进污染防治
工作，全力以赴抓整改、抓落实、抓提升，
持续深入打好污染防治攻坚战。副市长
王汉东主持会议。

当日，郑志明一行先后查看了扬州市
鼎鑫食品集团有限公司和文体中心省控
站点。每到一处，郑志明都详细了解各点
位问题情况，叮嘱相关部门和属地要强化
责任意识，加紧形成可行性方案，抓紧落
实，切实解决问题。

会上，郑志明要求，要认清形势、深化
认识，切实增强做好污染防治攻坚的责任

感、紧迫感。深刻认识到我市禁放区域不
够优化、大气污染源面广量多、污水治理
进度偏慢等问题突出，全市污染防治攻坚
形势逼人，工作难度大，正处于爬坡过坎
的阶段，必须动真碰硬、严抓落实。

郑志明强调，要聚焦重点、综合施策，
高质高效完成污染防治攻坚主要任务。
禁放机制要尽快完善。尽快拿出禁放区
域调整方案，制定重污染天气全域禁放管
理机制。扬尘管控要更加精细。扎实推
进绿色智慧工地建设，加强道路深度保
洁。斗香散煤整治要拿出实招。重点领
域新能源替代要加快推进。加快研究制
定我市推广应用新能源汽车实施方案，序
时推广新能源渣土车等使用。水环境治
理要同步发力。盯紧盯牢国省考断面，举

一反三推进重点问题整改，加快推进水环
境基础设施建设。整改销号要扎实推
进。按照工作部署快速处理生态环境保
护督察还存在的问题，加快完成整改销
号。要勠力同心、压实责任，全面凝聚污
染防治攻坚的强大合力。各乡镇各部门
主要负责人要压实工作责任，一抓到底、
抓出成效。各部门要坚持全市“一盘棋”，
凝聚合力，确保污染防治攻坚不失位、不
缺位。强化监督问效，进一步管好露天焚
烧、露天烧烤、烟花爆竹燃放等问题，对于
责任落实不到位、工作推进滞后的予以通
报。

会议传达学习近期扬州市有关生态
环境会议精神。相关部门和属地作交流
发言。

郑志明在全市深入打好污染防治攻坚战工作推进会上要求——

动真碰硬 真抓实干 持续深入打好污染防治攻坚战

11 日下午，奎楼社区党总支携手第一实验小
学在运西船闸东侧开展“小手拉大手 共筑绿色梦
想”植树节党建共建活动。

龙政芳 赵星悦 东方 摄影报道


